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荥阳市人民医院
恭祝荥阳人民阖家欢乐、身体健康！

李杰曾做过多年的职业经理人，随着
国家强农惠农富农政策力度的加大，他看
到农业转型的机会，回乡创业。2011年，他
联合 18 个种粮能手成立了合作社。目前，
合作社成员有 203 户，统一种植强筋小麦
和玉米，去年盈利230万元。

1月26日，作为全国唯一的农民代表，
李杰应邀走进中南海，参加由国务院总理李
克强主持召开的教育、科技、文化、卫生、体
育界人士和基层群众代表座谈会，对《政府
工作报告（征求意见稿）》和《“十三五”规划
纲要（草案）（征求意见稿）》提意见和建议。

有机会和总理面对面座谈，李杰在 6
分钟的发言中，介绍了合作社发展和粮食
生产情况，针对《政府工作报告》和《“十三
五”规划纲要》谈了自己的感想，还提出希
望政府在人才、专用设备等方面加大对农
民合作社的帮扶。

回来后，李杰还在琢磨合作社下一
步的发展：“全国小麦生产量、库存量都
很大，但是对于强筋和弱筋小麦，应该说
我们国内很多中型面粉厂还是比较短缺
的，所以我计划还是想把优质强筋小麦
产业做大做强。”
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作为全国唯一农民代表

荥阳农民走进中南海 对话总理
1月28日晚央视《新闻联播》报道了本次座谈会

“总理握着我的手，笑着说‘你们做到小麦亩产1200多斤很不错’。”荥阳农民李杰说
到1月26日参加李克强总理主持召开的教育、科技、文化、卫生、体育界人士和基层
群众代表座谈会时，对这一细节记忆犹新。1月28日晚，央视《新闻联播》报道了本
次座谈会新闻。作为全国唯一的农民代表，李杰在座谈会上做了6分钟发言。全国
那么多农民，为何偏偏选中他？ 赵丹 任学军 蒋士勋

在当天的发言中，李杰说，去年他们合
作社小麦亩产 1260 斤，比荥阳平均亩产高
出 200 斤左右。这一点，引起李克强总理
的关注。

李杰回忆，当天座谈会结束后，李克强
总理和大家一一握手、合影。轮到李杰时，
他想到总理曾在河南多年，一句“欢迎总
理常回河南”脱口而出。“总理握着我的
手，笑着说，‘河南的小麦平均亩产量在

1000 斤左右，你们做到亩产 1200 斤，不
错，好好干’。”

全中国农民这么多，为什么偏偏选中河
南一位农民代表参与座谈？对此，李杰认
为，一来河南是国家粮食生产核心区，随着
土地流转速度的加快，涌现出很多新型农业
主体；二是如何将农业插上互联网的翅膀，
逐步实现一、二、三产业的融合，找一个作为
新农人的代表来参加座谈，顺理成章。

细节 总理握手鼓励好好干

事实上，这并不是河南农民第一次走
进中南海。据了解，去年1月27日，商水县
天华种植专业合作社理事长刘天华，也曾
作为全国唯一的应邀农民代表，向总理汇
报粮食生产情况。

为何连续两年、两位河南农民应邀走
进中南海？1月31日，河南省农业厅有关人
士表示，河南作为国家粮食生产核心区，在
保障国家粮食安全方面有很重要的地位。
拿去年来说，全省粮食产量再创历史新高，

达1213.42亿斤，实现连续12年增产。
据悉，近年来，我省悄然涌现一大批像

李杰和刘天华这样的新型农民。他们理念
新、脑子活、懂经营，正成为河南现代农业
发展的主力军，给全省农业发展带来新的
生机和活力。

据统计，目前全省在工商部门注册的
农民专业合作社已达 10.5 万家，数量居全
国第二位，入社农户 480 多万户；家庭农场
1.97万家，经营耕地面积315万亩。

自豪 河南涌现一批新农民

去年以来，荥阳积极引
导工程机械传统行业融入

“一带一路”战略。尼日利亚
一行 7 人到荥阳中联收获、通
达重工、一帆机械等 10 家企
业进行考察，洽谈达成 1300
万元采购合同。今年，荥阳
将致力推动“一带一路”沿线
国家互联互通，谋划建设中
尼产业园，协助制定尼日利
亚装备制造行业标准，支持
传统优势产品拓展非洲市
场，以创新优化工业结构调
整，力争实现外贸进出口总
额 9900 万美元以上。同时，
坚持引资引智引平台并重，
紧紧围绕主导产业和战略新
兴产业，加强与行业商协会、
知名中介机构、产业链优势

企业合作，深入实施精准招
商、专业招商、全产业链招商
和要约式招商，大力引进“四
力”型项目和新技术、新业
态、新模式，力促海格郑州创
新创业综合体、阿里巴巴“村
淘”、北京雪迪龙公司环保产
业园等项目签约落地，力争新签
约合同项目20个以上，其中超
10亿元3个、超
5亿元5个；
引进域外
境内资金
130亿元，
实际利用
外资 1.4
亿 美
元。

牵手上海，让河阴石榴、荥阳柿子等名优农产品直接销往长
三角、全国乃至国际市场，远赴新加坡；通过“2015楚河汉
界首届亚洲象棋文化博览会”，让象棋文化品牌走向世界；
与尼日利亚开展产销对接活动，共建中尼产业园，开拓非洲
市场……2015年，在经济增长动力与经济下行压力并存的
“新常态”下，荥阳市通过“走出去”的开放理念助推一二三
产业，收获颇丰。
2016年，荥阳如何作为？昨日，记者从荥阳市第四届人民
代表大会第五次会议上的《政府工作报告》中获悉，今年该
市将抢抓“一带一路”和郑州国际商都建设战略机遇，以创
新、协调、绿色、开放、共享五大发展理念统领，继续坚持开
放发展，持续拓展领域、提升水平，不断积蓄经济发展动能。
记者 姚辉常 通讯员 任学军 蒋士勋

开放国际平台 释放三产发展活力

今年年初，上海西郊国际
农产品展示直销中心荥阳馆
揭牌，为荥阳农产品搭建了
外向发展的新平台。荥阳将
凭借这一开放国际平台，立
足上海、面向全国、辐射全
球，拉动荥阳农林牧副渔优
质产品市场化，以市场化带
动规模化、标准化、现代化。
大力推进“一带五区”现代农
业示范区建设，开工建设荥
阳国家现代渔业示范区、现
代种业科技创新产业园，以

此增强三农发展动力。
去年 9 月 8 日，荥阳成功

举办亚洲象棋个人锦标赛，
随后组团参加“2015 楚河汉
界首届亚洲象棋文化博览
会”，让作为中国象棋策源
地的荥阳在国际上大放异
彩。今年，荥阳将继续发挥
中国象棋文化之乡、象棋文
化策源地等资源优势，打造
荥阳国际开放性平台，以此
带动旅游产业发展，以创新
释放三产发展活力。

融入“一带一路”引资引智引平台

李杰（右一）对话总理（央视视频截图）


